



**UDS- UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**MATERIA:**

Desarrollo humano

**TEMA:**

Desarrollo humano

**PROFESOR:**

Alberto de Jesús López Muñoz

**ALUMNO:**

Rosa Angelica Rios Morales

**GRADO:**

5°cuatrimestre licenciatura en enfermería

**GRUPO:**

LEN10SSC0119-G

## Desarrollo humano

El Desarrollo Humano es un ejemplo de desarrollo que va mucho más allá del aumento o la disminución de los ingresos económicos de un país. Es la creación de un entorno en el que las personas puedan desarrollar su máximo potencial y llevar adelante una vida productiva y creativa de acuerdo con sus necesidades e intereses.

Las personas son la verdadera riqueza de las naciones. Por lo tanto, el desarrollo implica ampliar las oportunidades para que cada persona pueda vivir una vida que valore. El desarrollo es entonces mucho más que el crecimiento económico, que constituye sólo un medio —si bien muy importante— para que cada persona tenga más oportunidades.

El desarrollo humano es la capacidad de desenvolvimiento de habilidades físicas y psicológicas que nos permiten reconocer las emociones y sentimientos a través de la inteligencia emocional, aprendiendo a controlar impulsos, a saber, diferenciar entre lo bueno y lo malo, aprender a tolerar la frustración, etc.

Los países más desarrollados han tenido la oportunidad de poner en primer lugar el lado humanista antes que el económico, haciendo que sus poblaciones tengan mejores relaciones entre ellos para una buena convivencia, haciendo que se refleje en excelentes resultados de la productividad laboral.

Para que existan más oportunidades lo fundamental es desarrollar las capacidades humanas: la diversidad de cosas que las personas pueden hacer o ser en la vida. Las capacidades más esenciales para el desarrollo humano son disfrutar de una vida larga y saludable, haber sido educado, acceder a los recursos necesarios para lograr un nivel de vida digno y poder participar en la vida de la comunidad. Sin estas capacidades, se limita considerablemente la variedad de opciones disponibles y muchas oportunidades en la vida permanecen inaccesibles.

## Antecedentes

El concepto de desarrollo humano tiene sus orígenes, como bien ha subrayado Amartya Sen, en el pensamiento clásico y, en particular, en las ideas de Aristóteles, quien consideraba que alcanzar la plenitud del florecimiento de las capacidades humanas es el sentido y fin de todo individuo.

La rama de la economía que se ocupa de la mejora de las condiciones en países con bajos ingresos, se remonta a la década de los años 1940. Desde sus inicios, la economía del desarrollo se ha ocupado fundamentalmente del enriquecimiento material, esto es, del incremento del volumen de producción de bienes y servicios.

Durante las décadas posteriores a la Segunda Guerra Mundial, las diferentes posiciones que existían en el campo del desarrollo, por muy encontradas que fueran a la hora de plantear las políticas que debieran aplicarse, coincidían básicamente en cuáles eran los

objetivos del desarrollo. La visión del desarrollo coincidía con la idea de la modernización. La identificación del desarrollo con el crecimiento económico fue la gran propuesta, pensando que una vez que se diera éste, de manera automática se producirían efectos beneficiosos para los sectores más pobres. Pero esos presupuestos comenzaron a resquebrajarse:

- En primer lugar, porque empieza a percibirse que la naturaleza no permite cualquier modalidad de desarrollo y que es necesario tener en cuenta esa referencia fundamental a la hora de marcar los objetivos y las políticas para alcanzarlos. La primera llamada de atención la hizo el Club de Roma, en 1972, con su informe Los límites del crecimiento, pero no se toma conciencia de la existencia de estos límites hasta bien entrada la década de los ochenta, con el informe Nuestro futuro común (1989), que sirvió de base para la Conferencia de Desarrollo y Medio ambiente, celebrada en Río de Janeiro en 1992.
- En segundo lugar, se cuestiona el concepto mismo de desarrollo que la sociedad viene considerando como deseable. Dicho de forma muy elemental, las sociedades de los países industrializados no ponían en duda que cuantos más bienes y servicios, -cuanto mayor fuera la actividad económica-, el bienestar de las personas aumentaría igualmente. Se suponía que todo incremento del producto reduciría la pobreza y elevaría el nivel general de bienestar. Era tan fuerte la relación que se establecía entre aumento de la producción y reducción de la pobreza que se pensaba era suficiente con buscar el crecimiento para conseguir el desarrollo económico y social. Sin embargo, la realidad no era tan optimista, muchos países conseguían elevados crecimientos económicos, pero sus niveles de desarrollo no mejoraban; otros, ni siquiera conseguían resultados positivos de crecimiento.

Una primera reacción crítica a esa concepción que equiparaba el desarrollo con el crecimiento económico fue la propuesta de las necesidades básicas, que alcanzó en la década de los setenta su mayor auge y que constituye el principal antecedente del desarrollo humano y no puede entenderse su evolución sin hacer referencia a la misma.

Los planteamientos de las necesidades básicas tuvieron dos grandes obstáculos para ser llevados a la realidad. El primero, y el más importante, fue la oposición política que suscitó dentro de los organismos internacionales, que sólo aceptó aquellas propuestas basadas en las necesidades básicas que aseguraran ser inofensivas frente a las concepciones dominantes del desarrollo. El segundo, se encontraba dentro del propio enfoque y era la necesidad de demostrar la operatividad del mismo.

## Referencias

Griffin k. *Desarrollo humano: origen, evolución e impacto*. Recuperado de <http://www.ciberoamericana.com/documentos/introcoopdes/Desarrollo%20Humano.%20Origen,%20Evoluci%23U00f3n,%20Impacto.pdf>

*Antecedentes del desarrollo humano: las necesidades básicas*. Recuperado de [http://www.bantaba.ehu.es/formarse/ficheros/view/Contenidos\\_1%C2%AA\\_Sesi%C3%B3n.pdf?revision%5Fid=69098&package%5Fid=69030](http://www.bantaba.ehu.es/formarse/ficheros/view/Contenidos_1%C2%AA_Sesi%C3%B3n.pdf?revision%5Fid=69098&package%5Fid=69030)